



Nombre de alumnos: Jesús Imanol Vera Pérez

**Nombre del profesor: MARIA CECILIA
ZAMORANO RODRIGUEZ**

**Nombre del trabajo : INTRODUCCIÓN A LA ENFERMERIA
QUIRÚRGICA**

Materia: ENFERMERIA CLÍNICA

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 4 to

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas 9 de septiembre de 2020 .

La enfermería es un arte , es conocida por su invaluable labor desde tiempos remotos en la historia , su función es vital y necesaria que se le denomina como la columna vertebral de las instituciones medicas ; es una profesión noble que ha perdurado en la evolución hasta la medicina moderna , cada día va en constante evolución y no se detiene ampliando sus ramas ,es aquella que salvaguarda al paciente y está con el desde el nacimiento hasta su muerte , velando por el y su seguridad sumándole mas importancia sobre otras diciplinas .

La cirugía moderna ha experimentado cambios drásticos y notables y es muy lógico pensar que no es como la conocemos hasta hoy , no existían los grandes médicos y las intervenciones que en innumerables ocasiones salvan vidas , si no que , para llegar hasta la cirugía moderna y la labor de la enfermería debemos ir a mas de tres mil años atrás y comprender sus primeros acercamientos y mucho mas antes en las primeras civilizaciones ya asentadas y en pleno desarrollo .

El hombre ha sido capaz de crear armas para su supervivencia , tales que sirvieron el ese entonces para la cacería y demás , pero esta vez enfocados en la cirugía y su relación iniciamos el recuento en Egipto en el 1200 A.C los sacerdotes egipcios llevaban a cabo la momificación y el embalsamado , consistía en abrir la caja torácica y la zona abdominal para extraer las viseras y luego colocarlas en jarrones a modo de preservar el cuerpo y totalmente vacío , esta práctica prevaleció hasta la llegada del cristianismo y la erradicación de la cultura , pero no solo Egipto daba pistas de la utilización de navajas y de extracción de las viseras como medio sagrado para aquella cultura , al otro lado del continente , exactamente en el continente americano antes de la conquista de México , Tenochtitlan una de las civilizaciones muy adelantada a su época ya hacia diversas prácticas en función a la salud , siendo estos los sacerdotes y los grandes jefes Tlatoani los que impulsaban en escuelas para la clase alta el arte de la curación , diversos hallazgos encontrados en los cráneos y restos de personas de ese lugar apuntaban ser intervenidos en el tórax , se trataba de una de las mas grandes actividades por esta civilización , los Mexicas en honor a dioses como Mitlatehuitle sacrificaban a las personas arrancando el corazón con un a lanza o cuchillo ante la puesta de sol , este proceso es curioso ya que se era difícil de conocer

a ciencia cierta la posición anatómica del corazón pero de alguna manera sabían como y en donde iniciar la intervención para sacar el órgano vital , su conocimiento era amplio no solo por conocer la posición del corazón si no que al igual realizaban ritos similares a los egipcios extrayendo las viseras pero no para conservarlo , la diferencia es que era para ofrecerlo a sus dioses en diferentes épocas del año .

Por otra parte y según el relato de la conquista de Bernal Díaz del Castillo los guerreros mexicas que eran baja en batalla por alguna fractura eran intervenidos de tal forma que inmovilizaran la zona afectada y procedían a perforar por ejemplo la pierna rota con astillas de abedul y fijarla para que retomara su forma inicial , esta técnica que fue vista por los españoles y relatados en el libro de Díaz del Castillo fue perfeccionada en el inicio del siglo XX a lo que se conoce como fijación medular .

Técnicas quirúrgicas se han dado a conocer gracias a la investigación arqueológica , como se dio en Mesopotamia utilizando técnicas de la anestesia , uno de los posibles asistentes en la analgesia de aquella época es relacionado con el alcohol .

En nuestra actualidad la enfermería ha tomado protagonismo a través de la historia después de la época de la cirugía moderna puesto que se considera que en el Renacimiento esto cambia, con los anatomistas Vesalio, Da Vinci, etc y aumenta el conocimiento humano y comienza un renacimiento de la cirugía y medicina, aunque aún están separadas. Ambrosio Pareu fue un cirujano francés que durante las curas en el ejército se le acabó el aceite hirviendo que se echaba en las heridas y pone una mezcla más suave. Se da cuenta de que los del aceite evolucionaban peor que las curas con el empasto que había creado dando un salto muy importante es esta disciplina . En el s. XVIII hay enfrentamiento entre médicos y cirujanos pero la cirugía va ganando sitio integrado con la medicina. En el s. XIX la Medicina tiende a hacerse científica y son las bases de la cirugía en el momento actual. La antisepsias, la anestesia, etc. Destacan Köcher, Bilrod, etc que van dando un cariz más científico a la cirugía

Y es así que después de tanta disputa la ciencia entra en contacto a la enfermería , en esta ocasión es donde surge el nombre de una de las pioneras de la enfermería Florence Nightmale colaboró arduamente en la atención de todos los heridos, así es como inicia la enfermeria moderna, para el año de 1873 , nacen las escuelas de

enfermería, en donde dentro del ambiente Clínico aprendían, técnicas de higiene, organización y disciplina educacional dentro de la Institución hospitalaria en los años 1900 la esterilidad de los instrumentos acompañó a las enfermeras a cumplir la labor dentro y antes de una intervención y es así como se inicia la implementación del autoclave para esterilizar los instrumentos y ropa que ocuparían en la cirugía. Pero oficialmente el título de enfermería existe cuando en el año de 1938 el Dr. Enrique Torres Herrera comenzó la Instrucción de las enfermeras de la Universidad Nacional en el hospital San José de Bogotá., Se une a un grupo de damas para elaborar el primer programa de Instrumentación quirúrgica, con el único fin de formar personal capacitado que colaborara en la técnicas quirúrgicas dentro del quirófano, asistiendo a los médicos en la labor de preparar y pasar los Instrumentos, suturas y materiales accesorios durante el acto quirúrgico. En el año de 1965 comienza una revolución puesto que las enfermeras empiezan a ser dirigidas por instrumentadoras. Posteriormente nace la inquietud entre las Instrumentadoras egresadas de estas escuelas, de capacitarse mejor y es entonces cuando se aumenta el plan de estudios de la carrera de enfermería de un año de estudios a dos años y como requisito haber terminado el bachillerato para poder cursar los dos años de estudios a la carrera de instrumentadoras .Hoy en día es un hecho que quienes pertenecen al equipo de salud deben de tener en claro conceptos como la antisepsia y demás , como el caso de la esterilización y el buen uso y manejo de la auto clave , teniendo en cuenta que el personal es sumamente capacitado para asistir en un quirófano al los médicos de alta especialidad , la enfermería clínica ha dado mucho sustento y es de agradecer a quienes han sido pioneros tanto en la enfermería como en la medicina de aplicar a este arte como la cirugía hoy en día como uno de los pioneros y revolucionarios Jean Louis Petit quien lo llevó a aplicar de forma muy acertada al sumarlo a la enfermería , en conclusión , la doctrina y la enseñanza de nuestros antepasados siempre ha tenido un impacto en la evolución de lo que conocemos hasta hoy , desde la experimentación de los anatomistas y sus cortes , hasta los mexicas con el arte milenario de atender lesiones y fracturas , la enfermería como profesión en el quirófano sin duda alguna es y será una herramienta de mucha utilidad que seguirá en avance para mejora de la ciencia y la salud .

Bibliografía .

1. Historia de la cirugía PDF . recuperado en 9 de septiembre del 2020. El rincón del lector
2. [https:// w ww.timetoast.com/timelines/evolucion-historica-de-la-instrumentacion-quirurgica](https://www.timetoast.com/timelines/evolucion-historica-de-la-instrumentacion-quirurgica)
3. definiciones y conceptos. www. El glosario de enfermería
4. es.wikipedia.org/wiki/Historia_de_la_cirugía